

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

24 JUIN 1937 (No 160)

SERVICE DE 0 h 30

UNE DECLARATION DE M. JOSE GIRAL, MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES

VALENCE, 23 Juin. — "Même si les démocraties de l'Europe nous abandonnent, nous sommes prêts à défendre l'indépendance de notre patrie à tout prix," a déclaré M. José Giral, Ministre des Affaires Etrangères, recevant les journalistes étrangers. "En ce qui concerne l'éventualité d'une guerre mondiale," a ajouté notamment le Ministre, "il est évident qu'elle ne se réalisera que lorsque les gouvernements se jugeront assez forts pour faire la guerre. Je ne crois pas que ce moment soit encore arrivé. Si l'Allemagne entreprenait une guerre contre d'autres nations que l'Espagne, je crois que ce serait pour elle un désastre. Une guerre faite seulement contre l'Espagne serait toute autre chose. Mais ce serait également un désastre pour tous les pays démocratiques si les rebelles qui sont les alliés de Hitler gagnaient la guerre."

Interrogé sur la question de savoir quelle serait l'attitude du Gouvernement Espagnol au cas d'une démonstration de la flotte allemande devant Valence, M. Giral répondit: "Nous ne comprenons pas très bien le sens de cette démonstration. Nous savons que l'Allemagne possède des bateaux de guerre, et nous ne voyons pas quelle utilité il y aurait à les faire défiler devant le port de Valence. En tout cas, si cette manifestation est pacifique, notre attitude le sera également. Mais nous sommes prêts pour le cas où elle pourrait prendre la forme de la dernière manifestation dont Almería a été victime. En ce qui concerne cette dernière manifestation, je dois dire qu'elle aurait pu être évitée si l'on avait écouté le Gouvernement de la République qui a toujours recommandé la présence sur les bateaux de contrôle d'observateurs d'une autre nation et qui a déclaré qu'il n'était pas nécessaire que le contrôle fut exercé par des bateaux de guerre."

"L'attitude de l'Italie et de l'Allemagne dans cette guerre depuis le début du soulèvement est trop claire. Elles veulent à tout prix l'intervention, et c'est cette volonté qui les a poussées à reconnaître le gouvernement de Franco, nous transformant de la sorte en rebelles."

Parlant enfin des déclarations faites à différentes reprises par l'Allemagne et par lesquelles elle laissait entendre qu'elle se retirait des affaires d'Espagne, le Ministre déclara: "Ce n'étaient que des manoeuvres, des mots destinés à cacher les dessins véritables, et ces affirmations coïncidaient toujours avec une victoire républicaine et de nouveaux envois d'armes et d'hommes aux rebelles." (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

24 JUN 1937 (N°160)
SERVICE DE 1 HEURE.

QUOTIDIEN

SUR LE FRONT D'ARAGON LES REBELLES ESSUIENT DES ECHECS SEVERES.

Barcelone, 23 juin:- Durant deux heures, des combats se sont déroulés dans le sous-secteur des Pyrénées où les rebelles effectuèrent une attaque dans les environs de la Sierra Pendeyera en vue de récupérer une position que les troupes républicaines avaient dernièrement conquise. L'attaque des insurgés fut vaine et les forces rebelles furent obligées de se replier sur leurs positions de départ sans avoir pu atteindre leur objectif.

Une autre attaque des rebelles contre San Julian de Vacar, également sur le front d'Aragon, a eu le même résultat: les rebelles subirent un échec sérieux et durent se replier. (Agence Espagne)

SUCCES REPUBLICAINS EN EXTREMADURE.

Andujar, 23 juin:- En Extremadure, les forces républicaines ont remporté aujourd'hui d'importants succès.

Après de violents combats, elles ont réussi à s'emparer du village important de Granja de Torre Hermosa. Elles se sont emparé également du Castillo de Argallanes situé à 8 km. de Campillos de Llerena. Enfin, au nord de Pedregosa, elles ont occupé la cote 493. Toutes ces opérations se sont faites avec l'aide efficace de l'aviation et de l'artillerie républicaines. (Agence Espagne)

LE PRESIDENT COMPANYS RECOIT LES REPRESENTANTS DU P.S.U.C. ET DE LA C.N.T.

Barcelone, 23 juin: Le président Companys a tenu conférence aujourd'hui avec les représentants du Parti Socialiste Unifié de Catalogne et ceux de la Confédération Nationale du Travail. Cette conférence se rapporte vraisemblablement au remaniement prochain du Conseil de la Généralité de Catalogne, remaniement dont la question sera probablement posée à la prochaine réunion de ce Conseil. On pense que Meme. Frederica Montseny, ancien ministre de l'Hygiène, participera au nouveau conseil. (Agence Espagne)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie.

Le Gérant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

LE 24 JUIN 1937 (N° 160)

SERVICE DE 13 HEURES

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence, 24 juin - ARMÉE DE TERRE

ARMÉE DU CENTRE : Dans la matinée d'hier, les troupes républicaines se sont emparées, dans le secteur de Tarancon, d'un groupe de plusieurs maisons. Elles ont fait quelques prisonniers et pris du matériel de guerre.

Sur le front du Jarama, une forte attaque ennemie a été énergiquement repoussée. Les forces loyales ont causé à l'ennemi d'importantes pertes, et lui ont infligé une sévère leçon.

ARMÉE DE L'EST : L'ennemi s'est lancé à l'attaque, tâchant de s'emparer de San Julian de Bassa. Mais il a été repoussé et a dû regagner ses positions, après avoir subi de lourdes pertes.

Une autre attaque des rebelles, ayant pour objet La Paridera, qui était tombée en notre pouvoir ces derniers jours -, a été également repoussée.

ARMÉE DU NORD : Santander - Notre artillerie a bombardé efficacement et détruit une batterie ennemie à COcoto; elle a causé de grands dégâts aux parapets ennemis de Barrueto, village que les rebelles sont en train d'évacuer. Des incendies se sont produits à Cillamayor.

Asturies - A Oviedo, une attaque ennemie, partie de San Claudio, a été facilement repoussée. Dans le secteur de Puerto Pinos, les troupes loyales ont occupé de nouvelles positions et la côte 1.749. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le garant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

LE 24 JUIN 1937 (N° 180)

SERVICE DE 13 HEURES 30

LE CONGRES DES PEN-CLUBS PROTESTE CONTRE L'ASSASSINAT DU POETE GARCIA LORCA

Paris, 24 juin - Le quinzième Congrès des "PEN-CLUBS" (Association mondiale non politique d'écrivains) a adopté la résolution suivante :

"Le quinzième Congrès de la Fédération PEN, réuni à Paris le 24 juin 1937, profondément ému par la mort du grand poète Federico Garcia Lorca, fusillé à Grenade,

"Rappelle que le poète Garcia Lorca se tenait à l'écart des luttes politiques, et que son oeuvre était nourrie de sève populaire et tout entière dans la ligne de l'Espagne éternelle, celle du Romancero, de Cervantès, de Lope de Vega;

"Rend douloureusement hommage à la mémoire du poète.

"Et charge son Comité Exécutif de faire connaître dans toute l'Espagne son émotion et sa protestation pour ce crime contre l'esprit". (Agence Espagne)

LE NAVIRE ALLEMAND "KOELN" EST ARRIVE A GIBRALTAR

Gibraltar, 24 juin - On apprend que le navire allemand "Koeln" est arrivé à Gibraltar, venant de l'Est. On compte qu'il reprendra sa route ce soir. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

Le 24 JUIN 1937 (N° 160)

SERVICE DE 15 HEURES 30

DES ECRIVAINS ANGLAIS SE PRONONCENT POUR LA REPUBLIQUE ESPAGNOLE

Paris, 24 juin - Un certain nombre d'écrivains français, espagnols, allemands, et d'autres nationalités, parmi lesquels Aragon, José Bergamin, Jean Richard Bloch, Heinrich Mann, Pablo Neruda, Ramon Sender, Tristan Tzara, ont adressé à plus de 500 écrivains britanniques une lettre qui se termine par la question suivante :

"Êtes-vous pour ou contre le Gouvernement légal et le peuple de la République espagnole ? Êtes-vous pour ou contre Franco et le fascisme ? Ecrivains et poètes, nous désirons que le monde sache ce que vous pensez, vous qui êtes parmi les instruments les plus sensibles des Nations".

Les réponses commencent à affluer. De nombreux écrivains, parmi lesquels Havelock Ellis, le psychologue bien connu, John Middleton Murry, fondateur de la revue "The Adelphi", Thomas Sturge Moore, Leonard Woolf, fondateur de la grande maison d'éditions "Hogarth Press", Mme Naomi Mitchinson, Robert Nichols, Raymond Mortimer, éditeur du "New Statesman", Martin Armstrong, ont fait connaître leur opinion. Tous se prononcent inconditionnellement pour le Gouvernement légal et le peuple de l'Espagne républicaine.

(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

Le 24 JUIN 1937 (N° 160)

SERVICE DE 3 HEURES

23 MARINS DU "DEUTSCHLAND" ONT QUITTE L'HOPITAL POUR S'EMBARQUER A BORD DU " NAVIRE DE GUERRE "KOELN"

Gibraltar, 24 juin - 23 marins, faisant partie de l'équipage du "Deutschland", ont quitté l'hôpital et se sont embarqués à bord du navire de guerre "Koeln" qui repartira incessamment. (Agence Espagne)

UNE RESOLUTION ADOPTEE PAR LE CONGRES DES PEN-CLUBS

Paris, 24 juin - Le Congrès des Pen-Clubs a adopté la résolution suivante :

"Le 15^{ème} Congrès International de la Fédération PEN (Association mondiale et non politique d'écrivains) adresse à toute l'Espagne l'expression de sa douleur devant tant de sang versé, tant d'oeuvres d'art détruites ou mutilées par les bombardements ou les incendies, et sa sympathie affectueuse pour toutes les victimes de la pensée.

"Le Congrès exprime le souhait ardent que la paix civile soit promptement rendue à l'Espagne, et qu'un régime où tout recours à la violence sera banni, la liberté d'expression et les droits de l'esprit reconnus et sauvegardés, permette à l'Espagne de retrouver son rayonnement spirituel dans l'indépendance qui a toujours été, avec le mysticisme et l'héroïsme, l'aspiration profonde de l'âme espagnole." (Agence Espagne)

LES MAROCAINS DE GENERAL FRANCO MECONTENTENT LA POPULATION ESPAGNOLE

Valence, 24 juin - "Les Marocains blessés et convalescents donnent lieu à de nombreuses plaintes", déclare un officier de l'état-major de Franco, dans un rapport confidentiel qui est récemment tombé aux mains de la milice républicaine. "La population espagnole ne s'entend pas avec eux, et nul effort n'est tenté pour les comprendre. J'ai vu de mes propres yeux des Marocains qui, au sortir de l'hôpital, retournent au front avec des uniformes en loques. Il arrive qu'on leur donne des vêtements qui ne sont ni décentes, ni militaires. Je les ai vus se promener à moitié nus, n'ayant sur le dos qu'un manteau de paysan. Les Marocains blessés se traînent dans les rues, commettent des actes répréhensibles; ils sont souvent ivres et tapageurs. Ils exhibent leurs blessures, et se vautrent sur les bancs, comme des mendiants" (Agence Espagne)

A SUIVRE

Impriem : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87
LE 24 JUIN 1937 (N^o 160)

SERVICE DE 19 HEURES

QUOTIDIEN

" LA GUERRE DURERA JUSQU' A CE QUE LES REBELLES SE SOIENT SOUMIS AU POUVOIR LEGITIME "

DECLARE M. MARTINEZ BARRIO, PREZIDENT DES CORTES ESPAGNOLES

Valence, 24 juin - A l'occasion de la réunion prochaine du Parlement Espagnol, événement d'une importance considérable dans la vie politique de l'Espagne républicaine, M. Martinez Barrio, Président des Cortès et, en cette qualité, Vice-Président de la République espagnole, a bien voulu accorder une interview au correspondant spécial de l'Agence Espagne. Celui-ci a commencé par poser au Président la question suivante :

" - Quelle est la signification politique de la prochaine réunion du Parlement, tant au point de vue intérieur que du point de vue international ?

" - Le Parlement, a répondu M. Martinez Barrio, est une des pièces fondamentales de l'Etat espagnol; son autorité est directement fonction de sa légitimité. Nul ne saurait de bonne foi, nier la légitimité des Cortès espagnols, et par conséquent, leur autorité. Tandis que la Junte factieuse de Burgos n'est qu'un pouvoir de fait à l'intérieur du territoire qu'elle subjugué, le Gouvernement de la République, appuyé par le Parlement, est un pouvoir de droit pleinement légitime et constitutionnel. La prochaine réunion des Cortès a donc, d'un point de vue international, la signification politique que l'Etat espagnol fonctionne normalement, c'est-à-dire, en utilisant les organes essentiels préconisés par la Constitution, sans suppression ni supplantation d'aucun d'eux. L'action du pouvoir exécutif (Gouvernement), est aussi nécessaire que celle du pouvoir législatif (Parlement); Ces deux pouvoirs sont concrétisés et coordonnés conformément à la Constitution, par le Président de la République. Ces trois pouvoirs - Gouvernement, Parlement et Président de la République - sont les pouvoirs fondamentaux de l'Etat et leur coexistence confère à l'Espagne sa personnalité unique. Ils agissent aujourd'hui à Valence, avec la même autorité complète qu'ils le faisaient hier à Madrid. La légitimité et le pays seront là où siègent ces pouvoirs.

" Au point de vue de la politique intérieure, la réunion des Cortès contribuera à servir la collaboration des Partis politiques à l'oeuvre du Gouvernement. Il est regrettable que certaines organisations antifascistes n'aient pas de représentant direct à la Chambre, à la suite d'anciennes méthodes antiparlementaires. Mais la controverse même des doctrines, à laquelle tout Parlement se consacre, facilitera l'incorporation spirituelle de ces éléments dans le travail commun; et ils trouveront des organes indirects pour traduire ce qu'ils n'auront pas pu exprimer directement.

" De toute façon, le fonctionnement des Cortès, en renforçant à l'intérieur et à l'extérieur la personnalité de l'Espagne loyale, facilitera la fin victorieuse de la guerre.

" - Quelle est la position du parti de l'Union Républicaine, par rapport aux problèmes de la guerre ?

" - Quand l'insurrection militaire se produisit, le parti de l'Union Républicaine collaborait à la politique d'accomplissement des engagements contractés par le Front Populaire. Nous n'avons pas déserté cette position. La guerre nous a donné des motifs de ratifier notre foi et nos obligations politiques. L'Union Républicaine était, est et sera du côté du peuple, sans hésitation ni restriction. La paix victorieuse que le peuple est en train de créer, c'est la nôtre; et la nouvelle Espagne pour laquelle la jeunesse lutte dans les tranchées, représente notre idéal. Voilà pourquoi, il n'y a pas dans le bloc antifasciste, en ce qui nous concerne, la moindre fissure, car nous restons fidèles aux principes communs et à l'obéissance au Gouvernement.

" Pas une seule des circonstances de la guerre, avec ses alternatives inévitables, n'a ébranlé notre position ni changé notre orientation. Nous comptons sur une paix victorieuse, et nous y travaillons sans défaillance. Toute autre solution ne serait qu'une trêve, et quelle trêve !... Non l'Union Républicaine déclare ce qu'elle a toujours déclaré : la guerre durera jusqu'à ce que les rebelles se soumettent au Pouvoir légitime et se rendent à la République.

" Cela prendra-t-il beaucoup de temps ? Le temps ne compte pas. Il y a une chose qui a la priorité : C'est la liberté et le droit à un avenir meilleur. " (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

24 JUIN 1937 (N° 160)

SERVICE DE 21 HEURES.

VALENCE CONSIDERE LES EVENEMENTS INTERNATIONAUX AVEC
CALME ET DECISION.

VALENCE-24 Juin- (Du correspondant diplomatique de l'Agence Espagne)

Le retrait de l'Allemagne et de l'Italie du contrôle de la non-intervention en Espagne est accueilli avec le plus grand sang-froid dans les milieux politiques et diplomatiques de Valence. Cette attitude calme de l'Espagne républicaine en face d'un phénomène aussi grave a ses causes dans un certain nombre de faits qu'une personnalité politique de premier plan a bien voulu exposer au correspondant de l'Agence Espagne.

Le premier de ces faits, que certaines puissances européennes ont peut-être sous-estimé, est que l'Espagne républicaine est en train de devenir une puissance militaire d'une importance incontestable. Tout le monde est conscient du fait que l'appareil militaire, aérien et naval de la République a atteint d'ores et déjà un degré dépassant de beaucoup le potentiel militaire de l'Espagne avant la guerre civile.

"L'Espagne républicaine" a poursuivi notre interlocuteur, "a fait de nombreux sacrifices à la paix de l'Europe. Elle considère que le plus utile de ces sacrifices a été, et sera de riposter, le cas échéant par la force, à une agression militaire d'où qu'elle vienne. Le Gouvernement espagnol n'acceptera pas une intervention navale sous forme de blocus, d'occupation de ports républicains ou de mise sous sequestre de sous-marins loyaux par des flottes étrangères.

"Il convient d'insister tout particulièrement sur le développement considérable et continu des industries de guerre espagnoles, développement qui, ajouté à la force effective de l'armée de terre, de l'air et de la marine espagnoles, permet à l'Espagne de considérer les événements internationaux avec calme et décision.

"Cela n'empêche pas, certes, que l'on regrette à Valence, que les affaires en soient venues au point où elles sont. On espère, et l'on croit profondément, que les puissances démocratiques sauront agir encore avec une énergie suffisante pour que les forces militaires espagnoles ne soient pas mises en demeure d'agir pour se défendre. Car, personne en Espagne ne se fait d'illusions sur les effets qu'aurait une action violente des Gouvernements allemand et italien pour la paix de l'Europe."

(Agence Espagne)

LES EMISSIONS FRANCAISES DE RADIO-MADRID

MADRID- 24 juin- A partir de samedi prochain, les émissions de Madrid en langue française, d'une durée d'une demi-heure, auront lieu sur ondes courtes 30-43 à 22 heures I5. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

24 JUIN 1937 (N° 160)

SERVICE DE 22 HEURES

UN VOILIER REPUBLICAIN COULÉ PAR UN CROISEUR DES INSURGES AU LARGE DE PORT- VENDRES

PORT-VENDRES, 24 Juin - Un croiseur des insurgés espagnols, qui serait le " Canarias " ou le " Baleares ", a arraisonné aujourd'hui à 2 milles et demi au large de Port-Vendres, deux voiliers républicains, le " Trinidad " et le " Carmelita ".

Le " Carmelita " a pu regagner Port-Vendres. Quant au " Trinidad ", son équipage a été arrêté et transféré à bord du croiseur rebelle et le voilier a été coulé par six coups de canon du bateau insurgé. Selon toute vraisemblance, l'incident se serait produit dans les eaux territoriales françaises. (Agence Espagne).

UN AVION DES INSURGES FORCE D'ATTERRIR AUX ENVIRONS DE TARRAGONE

BARCEIONE, 24 Juin - On mande de Tarragone qu'aujourd'hui, à midi, un avion insurgé du type " Heinkel " a été forcé d'atterrir dans la région de Gandesa. L'appareil est en très mauvais état, mais le pilote, un sous-lieutenant du nom de Candido Hernandez Perez, est sorti sain et sauf de l'accident. Arrêté par les autorités républicaines, l'aviateur a été transféré à Tarragone. Après avoir fait sa déposition devant le Commissaire de l'Ordre Public de cette ville, il a été conduit à Valence et mis à la disposition du Ministre de la Défense Nationale. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

le Gerant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

LE 24 JUIN 1937 (N° 160)

SERVICE DE 22 HEURES 30

LE PRESIDENT COMPANYS ENVISAGE LA NECESSITE DE L'INSTRUCTION MILITAIRE OBLIGATOIRE DES HOMMES DE 18 à 20 ANS

BARCELONE, 24 Juin - Le Président de la Généralité de Catalogne, qui est également le Président du Comité pour l'armée populaire régulière, a reçu ce matin une délégation de ce Comité, qui lui a exprimé la nécessité impérieuse de publier immédiatement le décret établissant l'instruction militaire obligatoire, de tous les citoyens entre 18 et 20 ans, afin de préparer les réserves nécessaires pour l'armée populaire. (Agence Espagne)

UNE REVISION DES COLLECTIVISATIONS FORCEES A BARCELONE

BARCELONE, 24 Juin - On a commencé à Barcelone, la révision des collectivisations forcées. Des individus qui s'étaient présentés dans certaines laiteries, en prétendant les collectiviser par la force, ont été arrêtés et mis à la disposition du juge spécial qui a été désigné à ce sujet. (Agence Espagne)

LES OBSEQUES DU COMMANDANT BATTISTELLI DU PREMIER BATAILLON DE LA BRIGADE GARIBALDI ONT EU LIEU AUJOURD'HUI A BARCELONE

BARCELONE, 24 Juin - Cet après-midi ont eu lieu les obsèques du Commandant Libero Battistelli du premier bataillon de la brigade Garibaldi, tué le 16 Juin sur le front de Huesca. Les cordons du poêle étaient tenus par des blessés qui furent les compagnons d'armes du défunt.

Le Commandant Libero Battistelli était né en 1893 à Bologne; il exerçait la profession d'avocat, mais l'avènement du fascisme en Italie l'avait obligé à s'exiler au Brésil. Quand éclata l'insurrection militaire en Espagne, Battistelli abandonna ses affaires au Brésil pour s'enrôler comme volontaire dans les milices républicaines. Il avait collaboré à de nombreux journaux d'émigrés politiques italiens et il était l'auteur de deux ouvrages : Les " Hors classe " et " La Révolution en marche " .
(Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

le Gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

24 JUIN 1937 (N°160)
SERVICE DE 23 HEURES.

A LA SUITE DE LA PRISE DE BILBAO LES JEUNESSES DE LA GAUCHE RÉPUBLICAINE ET LES JEUNESSES SOCIALISTES DE CATALOGNE PUBLIENT DEUX MANIFESTES.

BARCELONE-24 Juin - A la suite de la prise de Bilbao, les Jeunes de la Gauche Républicaine de Catalogne ont publié un Manifeste dans lequel elles estiment urgent de prendre les mesures suivantes:

- 1°/ Mobilisation générale de tous les citoyens entre 18 et 45 ans,
- 2°/ Incorporation immédiate à leurs unités respectives des classes appelées sous les drapeaux par le Gouvernement de la Généralité,
- 3°/ Etablissement à l'arrière d'une discipline et d'un moral de guerre, et, à cet effet, fermeture immédiate de tous les lieux de plaisir,
- 4°/ Epuration de tous les organismes d'administration et de guerre,
- 5°/ Application intégrale de toutes les dispositions prises par le Gouvernement de la Généralité de Catalogne.

Les Jeunes Socialistes, de leur côté, ont publié également un Manifeste dont les conclusions les plus importantes sont celles-ci:

- 1°/ Appel sous les drapeaux de toutes les classes de 1930 à 1937,
- 2°/ Epuration du commandement de l'armée et des autres organismes officiels,
- 3°/ Aucun ennemi du régime ne doit rester embusqué à un poste responsable,
- 4°/ Elimination totale de la 5^{ème} colonne, des trotskystes et des éléments incontrôlés,
- 5°/ Nationalisation des industries de guerre et militarisation des transports,
- 6°/ Planification de la production de guerre d'accord avec les besoins de celle-ci,
- 7°/ Instauration d'une politique économique,
- 8°/ Instruction pré-militaire obligatoire. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

24 JUIN 1937 (N° 160)

SERVICE DE 24 HEURES

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

VALENCE, 24 Juin - ARMÉE DE TERRE -

Centre - Fusillades et feux de mortiers sur la plupart des fronts sans pertes dans nos rangs. L'artillerie des insurgés a bombardé dans la matinée d'aujourd'hui, la population civile de Madrid.

Six soldats déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos rangs avec leur armement.

Nord. - Biscaye : L'ennemi, favorisé par certaines défections, a pu avancer dans la zone industrielle située sur la rive gauche du Nervion qu'il domine actuellement. Dans la zone minière, on a enregistré quelques combats meurtriers.

L'aviation des insurgés continue à bombarder furieusement toutes les voies d'accès vers l'Ouest, faisant un nombre considérable de victimes parmi la population civile qui quitte la Biscaye par ses routes. La nuit dernière, l'ennemi a attaqué nos positions de Idubalza qu'il parvint d'abord à occuper, mais qui furent reprises peu après par nos forces. Sur la route de Sodupe, une attaque déclenchée par les factieux appuyés par des tanks a été repoussée.

Santander - Intenses fusillades et feux d'artillerie sans conséquences pour nous.

Asturies - Nos mortiers sont parvenus à faire sauter une poudrière ennemie située sur le Pico del Paisano. Sur l'Escamplero, nous avons bombardé une concentration de troupes ennemies auxquelles nous avons infligé de lourdes pertes.

Sur les autres fronts, rien à signaler.

ARMÉE DE L'AIR - Ce matin, à II heures 15, un avion factieux a fait son apparition au dessus de Gandesa (Tarragone), se dirigeant vers Tortosa. Aussitôt, deux de nos avions de chasse se lancèrent à sa poursuite. L'appareil rebelle fut obligé d'atterrir dans les environs de Gandesa où il brisa une de ses ailes. Il s'agit d'un appareil allemand du type Heinkel. Le pilote a été fait prisonnier. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet